
□记者 吴允波 通讯员 何堃 报道
本报济南4月10日讯 省社会体制改革专项小组今天召开第二次

全体会议。省委常委、政法委书记、省社会体制改革专项小组组长才
利民主持会议并讲话。

才利民指出，我省司法体制和社会体制改革已进入具体实施阶
段，要以敢于啃硬骨头、涉险滩的勇气打好全面深化改革攻坚战，立
说立行、敢闯敢试，确保改革收到实效。要从群众最期盼的问题改
起，从制约发展最突出的症结改起，从社会各界形成共识的方面改
起，深化司法公开、废止劳教制度，建立涉法涉诉信访终结制度、轻
微刑事案件快速办理机制，健全司法救助制度，完善人民陪审员制
度、社会信用体系建设、户籍制度改革，健全社会组织登记管理服务
体系、社区网格化管理机制、安全生产体系、食品药品安全监管体制
机制等。要细化实化改革措施，切实抓好统筹协调，加强舆论引导，
为改革提供有力保障。

副省长孙绍骋、邓向阳，省政府特邀咨询郭兆信，省法院院长白
泉民出席会议。

□记者 赵琳 报道
本报济南4月10日讯 全省无党派人士坚持和发展中国特色社会

主义学习实践活动专题座谈会今天下午召开，省委常委、统战部部长
颜世元出席会议并讲话。

颜世元指出，无党派人士是我国政治生活中的一支重要力量，在
无党派人士中开展坚持和发展中国特色社会主义学习实践活动，意义
重大深远。希望广大无党派人士按照“自觉、自主、自为”原则，积
极参加学习实践活动，牢牢把握活动核心内容，进一步增强对中国特
色社会主义的理论自信、道路自信和制度自信。要把人生价值与爱国
之情、强省之志紧密结合起来，自觉履行社会责任，切实承担起中国
特色社会主义事业的亲历者、实践者、维护者、捍卫者的政治责任，
为全面深化改革、加快建设经济文化强省、早日实现伟大的中国梦贡
献智慧力量。

会前，颜世元到济南山水集团调研，实地考察了无党派代表人士
程林教授主持研发的水泥生产过程中余热集成利用技术平台项目。

□ 本报记者 吴允波

4月10日下午三点多，记者在济南市
历下区车管所服务大厅看到，两台道路交
通非税收收入自助服务平台前挤满了人。
在记者观察的一个多小时里，两台机器前
始终都有三四十人在排队处理交通违章。
记者十分惊异地看到，近乎半数的人手里
都拿着几本驾驶证。

一位戴着眼镜40多岁的男子在平台上
按照说明操作机器，一会儿平台就打印出
来一大摞处罚说明。他一边低头计算，一
边苦笑着说：“扣了27分了，得罚款好几
千哩。”理清了总数后，他一会儿插入银
行卡交罚款，一会儿拿出驾驶证刷一下扣
分。等他刷了三个驾驶证时，后面一位男
子提醒他说：“一辆车只能刷三个驾驶
证，否则系统会自动锁死。”

在平台前，几乎每个司机在查询时都
发现有多起违章。一位30多岁的女司机有
三次违章停车、一次不按导向车道行驶的
记录，她一一点开违法时的照片查看。记
者留意到，在她点开不按导向车道行驶这
一次违章的照片时，照片共有一组三张。
她在进入导向车道后，又压着实线进行了

变道。三张照片虽然从远近不同的角度拍
下了车辆违章的场景，但由于车窗上贴着
隔热膜，加上没有重点去拍驾驶人，三张
照片都无法看清驾驶人的长相。

在车管所门口，恰巧一临沂牌照的轿
车司机向记者问路。当获悉记者在调查
“销分”现象时，这位小伙子爽朗地说：
“我这车已经被扣44分了，不用怕，有很
多‘黄牛’能帮忙。像这种小车的C本，
一分30多元就能搞定。”

一年前，为方便驾驶员查询交通违
法、缴纳罚款，济南公安交警非税收入征
管系统(智能自助缴款设备)投入使用，分
别为历下区车管分所(2台)、银座汽贸交
通管理服务站(1台)、市中区交警大队八
一中队(1台)、济南市政务汽车检测中心
线(2台)、支队违法处理中心(1台)。这一
平台可以一站式办完所有手续，极大方便
了司机，受到了广大司机的普遍欢迎。在
记者今天的调查情况看，自助服务平台无
法对违章时的驾车司机进行确认，难防
“销分”现象。

公安部交管局要求，要核实前来处理
违法的驾驶人和违法当事人是否一致，以
此杜绝非法中介“顶包”等现象。从记者

调查来看，自助服务平台上违法图片不显
示司机，无法对违法当事人进行核对。

“买分卖分”这种非法产业链严重干
扰“史上最严交规”制度设计的初衷。济
南网友“小鱼儿”说，如果任由“买分卖
分”现象蔓延，这一扣满12分重新学习的
规定就完全落空了，反而只是加重了司机
的经济负担。

公安部交管局继续严厉打击交管领域
“买分卖分”现象的表态一出，也引起了
市民热议。济南市民梁文波认为，现行交
通法有些规定缺乏人性化。对于恶意多次
严重违法行为，理应严厉处罚。但对于一
些偶发的交通违法行为一次扣12分，就使
得无意违法的司机失去了改正的机会。

在历下区车管所办事大厅，一位年轻
司机被扣了9分，都是在济青南线高速路
上超速了。他悻悻地说：“在济青南线有
一段路是限时速80公里，可好好地正常跑
着，突然来一个限速标志，一下子刹车能
来得急吗？”他建议说，谁也不想违章，但每
个司机每年都有大量交通违章，这也从一
个侧面说明了我们的交通设施、标线等不
完善。因此，交管部门在加强管理的同时，
也要科学设定限速标准、完善硬件设施。
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□记者 贾瑞君 报道
本报济南4月10日讯 今天下午，副省长赵润田在济南会见了荷

兰海尔德兰省副省长碧可霓率领的政府及经贸代表团一行。客人此次
来访，旨在拜会省领导，在青岛举办企业见面会，在烟台考察企业，
进一步推动两省间的经贸合作。2007年，海尔德兰省与我省建立友好
合作关系。

□记者 魏然 报道
本报济南4月10日讯 4月9日至10日，全省政协科教文卫体委员

会工作座谈会在济南召开。省政协副主席王新陆出席并讲话。
王新陆说，要增强做好政协专委会工作的责任感使命感，不断提

升履职水平。要深入开展政治学习、形势分析和理论研究，把中央和
省委精神、省政协部署要求贯彻落实到本职工作中。要紧紧围绕我省
改革发展大局，认真履职，在促进发展、推动改革、改善民生上多出
好点子。要积极探索协商民主、民主监督和发挥委员作用、凝聚合力
的机制。要以深入的调查、论证和研讨，多提务实之策、睿智之言，
推动全省政协科教文卫体委员会工作创新发展。

□记者 张海峰 报道
本报泰安4月10日讯 今天，副省长赵润田带领省直有关部门负

责同志到泰安宁阳县检查了抗旱工作。
赵润田指出，要紧紧抓住当前小麦拔节孕穗的关键时期，迅速掀

起以抗旱为中心的春季田间管理热潮。要加强现有水源的统一管理和
科学调度，统筹安排好生产、生活和生态用水需求，实现区域内水资
源优化配置。要大力兴建各类抗旱水源应急工程，千方百计确保春灌
春播用水和人畜饮水安全。水利、农业部门的干部和技术人员要深入
田间地头，指导帮助群众做好抗旱春管工作。

才利民在省社会体制改革

专项小组第二次全体会议上指出

建立涉法涉诉信访终结制度

全省无党派人士

专题座谈会召开
颜世元出席并讲话

赵润田会见荷兰客人

扎实做好抗旱春管工作

提升政协专委会履职水平

□李占江 王如奎 报道
本报济南4月10日讯 由全国人大常委会委员、全国人大民族委

员会主任委员李景田带领的全国人大城市民族工作调研组来我省调
研。今天下午，调研组在济南召开会议，听取省和济南市政府有关汇
报，并就城市民族工作进行座谈。

全国人大民族委员会委员苏晓云、张永义出席会议。省人大常委
会副主任宋远方主持，副省长王随莲作汇报。

宋远方指出，要充分认识做好新形势下城市民族工作的重要意
义，广泛开展法制和党的民族政策宣传教育，维护少数民族群众合法权
益；要把社区民族工作与社区建设有机结合起来，切实为少数民族群众
解难题、办实事；要以这次调研为契机，努力做好全省民族工作。

王随莲在汇报中说，省委、省政府高度重视城市民族工作，大力
发展城市少数民族经济社会事业，全力保障城市少数民族的合法权
益，全省城市少数民族经济社会事业持续健康发展，城市民族关系和
谐稳定。

全国人大民族委员会
来鲁调研

□记者 吴允波 通讯员 张校林 报道
本报济南4月10日讯 今天下午，省委常委、政法委书记才利民

到省监狱管理局就司法体制改革工作进行调研。
才利民强调，监狱系统要认真贯彻落实好中央政法工作会议精

神，坚持严格执法、公正司法，真正把监狱服刑人员改造的过程当做
促进社会稳定的重要步骤，善于用法治思维、法治理念探讨解决问
题，努力使减刑、假释、保外就医回归法治，让人民群众在每一个司
法案件中都感受到公平正义。要认真排查减刑、假释、保外就医方面
存在的问题，总结经验，推进工作。法院、检察院、司法行政系统要
根据各自的职责，形成工作合力。要强化法律监督，落实监督职责；
进一步抓好规范，加强协调督导，真正把这项工作当做司法体制改革
的一项重要内容，抓出成效。

努力使减刑假释回归法治

□ 本报记者 贾瑞君

4月10日，山东大学迎来一位特殊客
人——— 台湾经济研究院董事长、台湾海峡
交流基金会原董事长江丙坤。当天上午，
山东大学为江丙坤先生举行了隆重的名誉
教授授予仪式。

对很多90后年轻大学生来说，江丙坤
这个名字可能有些陌生。山东大学校长张
荣向自己的学生们这样介绍：前些年，从
济南到台北，需要先飞到香港再到台北，
整个行程至少需要10个小时。而现在从济
南飞台北，只需要两个半小时。这其中，
就有江丙坤先生的功劳。

2008年至2012年，江丙坤在担任台湾
海基会董事长期间，积极推动两岸制度化
协商机制的建立，领导了包括“海峡两岸

经济合作框架协议”在内的18项两岸合作
协议的签署。也正是这些合作协议签署
后，两岸实行了期盼已久的“通邮、通航、
通商”三通，开辟了两岸往来的新局面。

健步走上讲台的江丙坤，单从外表很
难看出已是82岁高龄的老人。对此次受聘
山东大学名誉教授，江丙坤说：“非常荣
幸，也非常珍惜这个荣誉。”在他看来，
山东大学历史悠久，是按照章程成立、学
科齐全的一所综合性国立大学，过去100
多年来，培养了40多万优秀人才。

1970年，日本东京大学授予江丙坤农
业经济博士学位，那时老师告诉江丙坤，
拿博士学位是要做学问的。“很遗憾，从
1979年开始，我一直从事经济贸易、两岸
交流等工作，从来没有做学问，这也成了
我心中的遗憾。今天担任山东大学的名誉

教授，弥补了我心中这个遗憾。”
从时间和距离两个纬度来看，江丙坤

认为能受聘山东大学名誉教授是一个机
缘。看着台下诸多年轻面孔，他深有感触
地回忆起了两岸间的往昔。从时间来说，
1949年到2008年，一共60年，一个甲子，
两岸始终处于对立对抗不接触不来往的时
代，虽然后20年两岸有频繁的交流，但是
民间热政府冷，经济热政府冷，直到2008
年，两岸开始用和谐替代对抗，用共处双
赢来谋福利。其间，江丙坤推动完成了同
海协会的8次会谈，签署了18项协议，
“那是在海基会海协会的平台上搭建起的
18条高速公路，方便了两岸人民货物、资
金的畅通，正是这些交流创造了商机和财
富，提高两岸人民的福祉。”江丙坤说，
也正是因为两岸的共同努力，才有了今天

济南到台北只用两个半小时的时间。从距
离角度说，两岸本是一家亲，虽然是一水
之隔，但由于政治原因，大陆和台湾近在
眼前却远在天边。随着时间的推移，两岸
的交流逐渐增多。处于转型升级中的很多
台商开始将企业由过去设在广州、上海、
苏州，开始向北向西发展。作为人口大
省、资源大省、文化大省，山东正成为越
来越多台商的最佳选择。

江丙坤表示，作为名誉教授，他将继
续为推动鲁台两地经济文化交流贡献一己
之力，期待两岸同胞都能安居乐业，共同
为实现中华民族伟大复兴而努力。

当张荣亲手为江丙坤戴上山东大学校
徽时，台下响起了热烈的掌声。这位颇具
传奇色彩的老人，将和山东、山东大学结
下深深的不解之缘。

江丙坤受聘山大名誉教授
面对年轻学子感言：弥补心中遗憾

遏制交管领域“买分卖分”遇难题

自助服务难防驾照“销分”

被称为“史上最严交规”的公

安部123号令实施已一年有余。针

对越来越猖獗的“买分卖分”现

象，公安部交管局近日发声，要求

各地公安交管部门进一步完善交通

标志标线和监控设备、规范违法认

定和处罚标准，加大对违法图片的

审核力度，核实前来处理违法的驾

驶人和违法当事人是否一致，打击

非法中介，遏制“买分卖分”现

象。那么，省城这一现象是否存

在？本报记者就此展开调查。

□记 者 李 梦
通讯员 王学广 王迪 报道

本报冠县讯 “我们村设施齐全的农
贸市场已建好投入使用了，但商贩进驻的
积极性并不高，现在依然占道经营，常常
引发交通堵塞。”4月5日，冠县清泉街道
东三里村村委委员刘向峰通过群众意见
“直通车”，向县里反映了这条意见。

第二天，冠县城市管理行政执法大队

和冠县工商局的工作人员赶到东三里村了
解情况。原来，商贩们因顾虑搬进新建农
贸市场影响人气，迟迟不肯搬迁。考虑到
商贩们的担忧，冠县城市管理行政执法大
队和工商局的工作人员先是逐步引导，让
商贩自愿离开道路，然后向市场靠拢。
“通过分步‘搬迁’，客源一点没减少。
现在在市场里卖菜，太阳晒不着、下雨淋
不着，比路边舒服多了。”几个商贩对记
者说，与他们一起进入农贸市场的商户目
前已有50多位。

在党的群众路线教育实践活动中，冠
县突出“实”字听意见、找问题，先后成立10
个专题调研组，与基层党员干部谈话3340
人次，发放调查问卷3000余份，查找“四风”

方面问题372条，收集意见建议158条。
冠县县委书记牟桂禄介绍，冠县县委

常委一班人带头整改，全县已腾退办公用
房357间，面积7755平方米。对清理出的
办公用房，冠县进行统一管理，统一调
配，做到了“腾得出、用得上”。畜牧局、粮
食局等8家因城建拆迁在外租房办公的单
位，通过统一调配有了正式的办公场所。

针对群众反映的项目审批事项繁琐问
题，冠县由县行政服务中心牵头，先是逐
一向企业、群众代表、审批主体单位征求
意见，接着制定了“精简审批事项日程
表”，将行政审批事项由之前的125项精
简为39项，行政审批主体由44个减少为36
个，审批主体数量为全省最少。

群众意见坐上“直通车”
冠县突出“实”字听意见、找问题

日前省农业厅下发《关于印发花生等
政策性农业保险品种保险条款的通知》，
我省政策性农业保险大幅增容扩面，新增
品种包括奶牛、花生。此前育肥猪、日光
温室、苹果、桃等保险仅分别在青岛、莱
芜、寿光、栖霞等个别地区开展，保险条
款制定后将覆盖到全省。

据悉，我省中央财政补贴保险品种也
新增4项，分别为能繁母猪、育肥猪、奶
牛和花生。养殖户或农户自行承担保费的
20%。（□赵洪杰 报道）

6项政策性农险覆盖全省

4月10日，记者从省总工会召开的
《山东省厂务公开条例》新闻发布会上获
悉，该条例将于5月1日开始施行。非公企
业是厂务公开的难点，今年我省将努力推
动非公企业厂务公开民主管理工作实现新
突破。据省总工会党组书记、常务副主席
刘赞杰介绍，今年我省将重点推动中型以
上民营企业、外商投资企业和25人以上非
公企业、民办非企业单位单独建立职代会
和厂务公开制度。（□张春晓 报道）

推动中型以上民企厂务公开

记者4月9日从省政府新闻办公室举办
的新闻发布会上获悉，我省从4月10日起开
展为期一个月的“消费促进月”活动，17个
市将开展233个特色鲜明的主题活动，参与
企业多达16541家。2013年，我省社会消费品
零售总额达到21744 . 8亿元，增长13 . 4%。
（□赵洪杰 报道）

“消费促进月”启动

在我省实施“第一书记”活动两周年
之际，《第一书记·托起农民心中的中国
梦》大型图片展4月9日在山东博物馆开
幕，展出共六大部分、160张精彩照片，
生动反映了“第一书记”在基层的工作和
生活状况。从2012年4月开始，借助中央
部署开展“基层组织建设年”的契机，我
省选派2 . 6万名“第一书记”，深入1 . 8万
个基层单位抓党建促脱贫，上千名省直党
员干部来到中西部528个贫困村进行帮
扶。(□李占江 报道)

“第一书记”

大型图片展举办

山东首条地铁铺下第一根钢轨

□记者 白晓 报道
4月10日上午10时，山东首条地铁——— 青岛地铁3号线铺下第一根钢轨。青岛地铁3号线线路全长约24 . 909公里，全部为地

下线，设车站22座，平均站间距1159 . 81米，设换乘车站6座，设计时速为80公里/小时。
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